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Liebe Leserinnen,

liebe Leser,
Sie können sich sicher vorstellen, dass ich auf jedem 
meiner Termine erwartungsfroh fast immer folgen-
de Frage gestellt bekomme: „Na, wie sieht es aus mit 
Northvolt...?“    
  
Ich kann dann immer optimistisch antworten: „Gut!“ Denn 
ich gehe – wie übrigens seit Beginn der Gespräche – fest 
davon aus, dass uns die Ansiedlung der Batteriefabrik bei 
Heide mit etwa 3000 neuen Arbeitsplätzen, 4,5 Mrd. Euro 
Investition und zahlreichen Folgeansiedlungen gelingen 
wird. Die Standortgemeinden haben zuvor noch einiges an 
Unterlagen zu bewältigen und dabei auch das letzte Wort. 
Derzeit prüft die EU die Förderungen, und ich glaube, dass 
wir spätestens im September dazu eine finale Unterschrift 

haben. Bei aller Freude über diese Giga-Investition, die un-
sere Region dann auch mitprägen wird, höre ich aber auch 
Bedenken. Viele Menschen fragen sich, wie sie zukünftig 
einen Arzttermin bekommen sollen, wie sie weiterhin an 
eine bezahlbare Wohnung kommen sollen, wie Kitas, Stra-
ßen etc. die zukünftigen Aufgaben erfüllen sollen. Ich kann 
Ihnen versichern: Land, Kreis, Stadt und Gemeinden – und 
natürlich Northvolt selbst – haben das allergrößte Interes-
se, dass unsere Region in Balance bleibt! Wir wollen unsere 
Region in die Zukunft entwickeln und sie lebens- und lie-
benswert erhalten. Dafür arbeiten wir weiterhin sehr hart 
– und zwar jetzt und auch nach der Unterschrift!       
Herzliche Grüße und 
eine schöne Sommerzeit, 

Marktfrieden – was für ein tolles Fest!

Große Bühne auf dem Heider Marktfrieden! Ministerpräsi-
dent Daniel Günther kam zur Eröffnung und ging in seiner 
Rede auf die Geschichte des Marktfriedens von 1447 ein 
– als Wegezoll hatte er Honig aus dem Garten der Kieler 
Staatskanzlei mitgebracht. Der Marktmeister verlas an-
schließend die Marktordnung, ehe es einen großen Rund-
gang über den historischen Markt und ein Empfang der 
Gäste gab. Das waren vier tolle Tage für die ganze Familie, 
mit einem tollen Freilichtspiel, mit spannenden Ständen, 
Aktionen, Vorführungen – und natürlich Bauernbier.



Großes Amtsfeuerwehrfest in Tel-
lingstedt, unter dem Motto: Tag der 
Retter! Es ist beeindruckend, was 
Marco Weber hier organisiert hat. 
Nach der Eröffnung von Amtsdirektor 
Jan Christian Büddig fand Staatsse-
kretär Jörg Sibbel aus dem Innenmi-

nisterium die passenden Worte für 
die Feuerwehr und unsere „Blaulicht-
organisationen“. Vielen Dank an alle, 
die sich so stark für unsere gesamte 
Gesellschaft engagieren! 

Großartiges Amtsfeuerwehrfest

Großes Sommerfest des Kreises Schleswig-Flensburg in Schleswig: Dabei 
wurden auch unsere langjährigen Kommunalpolitiker gewürdigt und ge-
ehrt. Kreispräsident Ulrich Brüggemeier war ganze 37 Jahre Kreistagsab-
geordneter, hat viele Funktionen innegehabt und war die letzten 10 Jahre 
Kreispräsident. Zwölfeinhalb Mal um die Erde, diese Strecke hat er zurück 
gelegt, um die zahlreichen Termine, Einladungen und Veranstaltung zu 
besuchen. Ebenfalls 37 Jahre war Ingo Degner im Kreistag. Eine bewun-
dernswerte lange Zeit, in denen sie mit ihren Kolleginnen und Kollegen die 
Geschichte des Kreises mit geprägt haben. Auf dem Bild mit Landrat Dr. 
Buschmann, Kreispräsident Ulrich Brüggemeier und Bürgermeister Peter 
Johannsen aus Silberstedt. Vielen Dank an alle Kommunalpolitiker für ihr 
großes Engagement!

Nach 37 Jahren im Kreistag:

Kreisbauerntag

in Jerrishoe
Kürzlich war ich gemeinsam mit mei-
nen Landtagskollegen Rixa Klein-
schmit und Thomas Jepsen beim 
gemeinsamen Kreisbauerntag der 
Kreisbauernverbände Flensburg und 
Schleswig auf dem schönen Hof von 
Detlef Horstmann in Jerrishoe: Span-
nende Gespräche, das erste Gruß-
wort von Walter Behrens in seiner 
neuen Funktion als Kreispräsident 
und ein durchaus ungewöhnlicher 
Vortrag von Prof. Dr. Dr. Christian 
Hennig von der CAU Kiel zum The-
ma „Green deal smart gestalten: Ein 
guter Deal für Landwirtschaft und 
Verbraucher?“. Vielen Dank für die 
Einladung!

Verabschiedung auf Kreis-Sommerfest

Bunter Tag für 

die ganze Familie

Op‘n „Gösmarkt“ in Lunden weer 
bannig wat los! Organisator und Ver-
anstalter Holger Kühl mit Familie und 
Team sorgen seit Jahrzehnten im Juli 
für einen „bunten“ Tag. Neben einem 
Flohmarkt und vielen Attraktionen 
kommen die von Holger Kühl und 
seinen Freunden so geliebten Oldti-
mer hier besonders zur Geltung. Die 
Feuerwehr und die JU Dithmarschen 
sorgten mit ihren Spielen für ein spa-
ßiges Mitmachprogramm! 



Sommergrillen in Schuby, mit toller 
Beteiligung, Leckereien vom Grill, 
selbstgemachten  Salaten und traum-
haftem Wetter! Zum Schnacken gab 
es genug, über Politik und auch viele 
andere Dinge. Besonders wichtig wa-
ren die Ehrungen, die wir gemeinsam 
vornehmen durften. Für 25 Jahre CDU 
Mitgliedschaft haben wir Jens Otte, 
für 35 Jahre Heike Jensen-Nissen, für 
40 Jahre Klaus-Peter Vorsteher, für 45 
Jahre Christoph Harries und für sage 

und schreibe 50 Jahre Parteizugehö-
rigkeit durften wir unseren ehema-
ligen Landtagsabgeordneten Peter 
Jensen-Nissen auszeichnen. Herzli-
chen Glückwunsch und vielen, vielen 
Dank für eure Treue zur CDU und für 
euer so vielfältiges und großartiges 
Engagement!
Die Ehrungen haben Heike Pöschel 
als Ortsvorsitzende, Kreistagsabge-
ordneter Tim Petersen und ich vorge-
nommen.

Sommergrillen und Ehrungen in Schuby

Auf unserer Energie-Tour nach Däne-
mark, top organisiert von der IHK und 
der WiREG aus Flensburg, haben wir 
unter anderem DIN Forsyning in Es-
bjerg besucht. Dort soll eine Meerwas-
ser-Großwärmepumpe für zunächst 
etwa 25.000 Haushalte betrieben 
werden. Zweite Station war das The-
ma Energieinseln & PtX / Elektrolyse 

zur Wärmegewinnung. Der zweite 
Tag bot viele weitere verschiedene 
Eindrücke zu Energie- und Wärme-
projekten, Biogas, Abwärmenutzung, 
Großwärmepumpe, Wärmenetzen 
und vielem mehr. Ebenso wichtig war 
sicher die gute Vernetzung mit den 
Teilnehmern und den Ansprechpart-
nern der verschiedenen Stationen. 

Energietour nach Dänemark

Birgit Meier neue

Amtsvorsteherin

Konstituierende Sitzung im Amt Ei-
der: Birgit Meier ist neue Amtsvor-
steherin und Marie-Luise Witt erste 
Stellvertreterin. Wiedergewählt für 
die nächsten sechs Jahre wurde auch 
Amtsdirektor Jan Christian Büddig. 
Ein besonderer Moment war die 
Verabschiedung von Amtsvorsteher 
Manfred Lindemann, der das größte 
Amt Deutschlands mit seinen 34 Ge-
meinden in besonderer Art zusam-
mengeführt hat. Herzlichen Glück-
wunsch allen neu gewählten!

Strompreis muss 

bezahlbar sein!
In meiner letzten Landtagsrede vor 
der Sommerpause habe ich mich in 
der vergangenen Woche mit der Stär-
kung der Industrie, unserer kleinen 
und mittleren Unternehmen sowie 
der privaten Haushalte beschäftigt, 
die maßgeblich mit einem niedrigen 
Strompreis zusammenhängt. Dafür 
braucht es vor allem erneuerbare 
Energien zu marktwirtschaftlichen 
Preisen. 
Wo sich die neuen Industrie- und 
Gewerbezweige ansiedeln, entschei-
det sich vermutlich in den nächsten 
fünf Jahren. Und wir wollen einen Teil 
dieser Ansiedlungen. Wir brauchen 
dafür einen Rahmen für die Nutzung
sonst abzuregelnder Strommengen, 
Kraftwerkskapazitäten, die als große
Schwungmasse unser Energiesystem
stabilisieren und absichern und auch
eine faire Lastenverteilung unserer 
Netzentgelte auf ganz Deutschland.
Erforderlich sind ebenso die Absiche-
rung von Direktstromverträgen, so 
genannter PPA-Verträge, und geziel-
te Förderinstrumente auf EU-, Bun-
des- und Landesebene, um die Trans-
formation unserer Wirtschaft hin zur
Klimaneutralität hinzubekommen.



Stiftung Mensch – Sum-
mer Open Air, DAS! Fes-
tival der sozialen Allianz 
beim Landwirtschafts-
museum in Meldorf. Laut, 
bunt, vielfältig und super 
schön! Ihr seid großartig! 
DANKE, DANKE, DANKE!

Stiftung Mensch feiert Open Air! Dellstedt: Kunst

und Handwerk
Der Kunst- und Handwerkermarkt 
in Dellstedt war auf jeden Fall eine 
„Reise“ wert! Das Orga-Team um 
Klaus-Dieter Holm hatte wieder or-
dentlich was auf die Beine gestellt. 
Auch für das leibliche Wohl war na-
türlich gesorgt und viele tolle Aus-
steller waren vor Ort!

Hein Amtmann:

Mit unserem Landwirtschaftsmi-
nister Werner Schwarz und vie-
len weiteren Gästen war ich beim 
Hein-Amtmann-Schießen auf der 
wunderschönen Schießanlage der 
Firma Waffen Schrum in Tellingstedt. 
Zum Gedenken an Heinrich Soldwe-
del, oder „Hein Amtmann“, wie er 
auch liebevoll genannt wurde, der 
über 40 Jahre Amtsvorsteher im Amt 
KLG Tellingstedt war und die Regi-
on geprägt hat, findet jährlich diese 
Veranstaltung unter Beteiligung von 
Mitarbeitern der Verwaltung, Ver-
bänden, Wirtschaft und Politik statt. 
Bei bestem Wetter konnten die Be-
teiligten erst ihre Schießkünste unter 
Beweis stellen, anschließend wurde 
gegrillt und gefeiert. Es ist wirklich 
großartig, was federführend Christi-
na Will und Thies Jasper jährlich auf 
die Beine stellen!  

Die Hennstedter Vogelgilde von 1723 
hatte kürzlich ihr großes Fest! 300 
Jahre Vogelgilde, das sind wahrlich 
ebenso viele gute Gründe zum Fei-
ern. In den vielen Jahren sind auch auf 
und durch die Zusammenkünfte und 
Feiern Freundschaften entstanden, 
Liebschaften entstanden und es wur-

den neue Generationen geboren. Die 
Gilden, Vereine und Verbände erhal-
ten unsere Traditionen und erhalten 
unsere schöne plattdeutsche Sprache. 
Der Hennstedter Vogelgilde sowie 
den vielen weiteren Gilden im  Land 
wünsche ich schöne Feste und alles 
Gute für die nächsten Generationen!

Vogelgilde stolze 300 Jahre alt
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Was für ein Tag!


